

Caminata de damnificados a La Moneda culmina con ingreso de petitorio de 15 demandas

MEGAINCENDIO. Afectados lamentan vivir una situación "humillante" a ocho meses de la catástrofe. Pese a manifestarse frente al Palacio, ninguna autoridad los recibió.

Gian Franco Giovines D.
 gian.giovines@mercuriovalpo.cl

Con un profundo malestar por el "abandono" que afirman vivir a ocho meses del megaincendio de febrero, un grupo de damnificados de Viña del Mar y Quilpué realizó una caminata de más de 120 kilómetros, que partió el domingo en la rotonda El Trébol de El Olivar y que finalizó la tarde de ayer en el Palacio de La Moneda.

¿La razón? La falta de certezas de cara a la reconstrucción y, además, la "humillante" realidad que aseguran estar viviendo los afectados, con viviendas de emergencia en mal estado y subsidios de arriendo que, con el paso de los meses, se han dejado de entregar.

"Llevamos ocho meses siendo humillados, ocho meses de abandono", dijo Jacqueline Lazcano, vecina de la población Pompeya Sur de Quilpué, quien junto a una decena de damnificados presentaron ayer un petitorio a la Oficina de Partes del Palacio de Gobierno.

ENVIADO A BORIC Y A TOHÁ

En el documento, los firmantes expresan su profunda indignación por la situación generada por el incendio intencional, cuya autoría sería de un exfuncionario de Conaf y dos bomberos. "Las familias y comunidades afectadas se han sentido desprotegidas y sin respuestas rápidas ante esta crisis, lo que ha agravado nuestra situación. Nos sentimos profundamente vulnerados", consigna el documento, que fue remitido ayer al Presidente Gabriel Boric y a la ministra del Interior, Carolina Tohá.

El petitorio, que consta de 15 demandas, solicita medidas como el restablecimiento del Estado de Excepción "ante el preocupante nivel de inseguridad" que sigue afectando a los vecinos, la creación de un programa de salud mental para las víctimas del megaincendio y la construcción de viviendas "para aquellos propietarios que aún no han recibido solución".



LA CATÁSTROFE ORIGINADA POR UN EXFUNCIONARIO DE CONAF Y DOS BOMBEROS DEJÓ 21 MIL DAMNIFICADOS.

DEMANDAS

- **Restablecimiento del Estado de Excepción** ante el "preocupante nivel de inseguridad que sigue impactando a los vecinos".
- **Extensión del bono de acogida de 10 UF** "hasta que haya soluciones tangibles para todos los afectados".
- **Creación de programa de salud mental** y apoyo psicológico "para todas las víctimas del ataque incendiario".
- **Entrega de computadores** para estudiantes siniestrados.

También exigen otras medidas, como la condonación de las elevadas cuentas de electricidad, la entrega de computadores para los estudiantes damnificados de 7° y 8° básico, como también la extensión del bono de acogida hasta que las familias cuenten con un hogar y la entrega de un bono de enseres de \$1.500.000.

Si bien Lazcano pudo ingresar el petitorio a la Oficina de Partes de La Moneda, lamentó que ninguna autoridad los haya recibido.

"Vengo decepcionada, triste. No nos recibió nadie", precisó la afectada, que ha adoptado un rol de liderazgo entre sus

pares tras la catástrofe.

"Todos los vecinos venimos con un trago amargo. Nosotros no tendríamos por qué haber caminado para tener un Estado presente", agregó.

En tanto, la presidenta de la ONG "Sobrevivientes del Megaincendio del 2 y 3 de Febrero", Amanda Guerra, subrayó que los damnificados "hemos sufrido las peores indignidades".

El diputado Tomás Lagomarsino (Partido Radical) enfatizó que "es lamentable que los damnificados tengan que realizar una marcha hasta La Moneda, desde la Ruta 68, para poder plantear sus problemáticas". Por ello, espera que "se pueda hacer mucho más presente el Gobierno, especialmente por la reconstrucción, que está a cargo del Ministerio de Vivienda".

En tanto, el diputado Hottuti Teao (indep.-Evópoli) expuso que "tras haber convocado a trabajadores del Serviu y de la Seremi Mínvu a la Comisión de Vivienda la semana pasada, confirmamos que dichos atrasos en la reconstrucción siguen ocurriendo y son resultado de una pésima y deficiente administración", sesión a la que "ni siquiera fue capaz de llegar la autoridad nacional de Vivienda (Carlos Montes), que también estaba invitada a dar cara".

RESPUESTA DEL EJECUTIVO

Consultado sobre la situación de los afectados, el gerente de la reconstrucción en la región, Patricio Coronado, expresó que "entendemos la preocupación y empatizamos con el dolor de quienes lo perdieron todo, y por eso, como Gobierno, nos hemos mantenido en terreno, empujando que el Plan de Reconstrucción avance con rapidez, en un trabajo conjunto con los municipios".

En cuanto al acompañamiento de los afectados, precisó que se están realizando talleres de salud mental para 980 adultos mayores, además del despliegue de 14 duplas psicosociales en las zonas afectadas (10 en Viña del Mar, 3 en Quilpué, 1 en Villa Alemana), las cuales "han realizado más de 9.000 atenciones médicas en salud mental", aseveró. **CS**

MUTL Junta Gené

Cítase a Junta General E 2024, a las 09:00 hrs., en Valparaíso, para dar a conocer los resultados de la votación por el Consejo artículo 32 N° 19 de los estatutos de los integrantes del Consejo.